



Stadtratsfraktion Bürgerliche Mitte – FREIE WÄHLER / ÖDP / BAYERNPARTEI

An den Oberbürgermeister
der Landeshauptstadt München
Herrn Christian Ude
Rathaus, Marienplatz 8
80331 München

München, 12.03.2014

Anfrage **Schultafeln – Verletzungsgefahr für Münchner Schulkinder?**

Obwohl im Unterricht computergestützte Präsentationen zunehmen, ist die klassische Schultafel immer noch ein wichtiges Hilfsmittel.

Wenig bekannt ist, dass Schultafeln bei technischen Mängeln zu Unfällen von Schülern und Lehrern führen können, weshalb von der gesetzlichen Unfallversicherung eine regelmäßige Schultafelprüfung vorgeschrieben ist, die möglichst jährlich durchgeführt werden soll.¹

Angeblich werden die Schultafeln in München jedoch aufgrund von ungeklärten Zuständigkeiten nicht regelmäßig überprüft. Es soll deswegen sogar schon zu schwereren Unfällen bei Grundschulkindern gekommen sein. Auch sei die schnelle Behebung serienbedingter Bauartmängel schwierig, da die Inventarisierung lückenhaft sei.

Wir fragen daher den Oberbürgermeister:

1. Wie ist die Schultafelprüfung in München organisiert?
2. Wieviel Prozent der Schultafeln in München wurden in den Jahren 2012 und 2013 jeweils einer Prüfung unterzogen?
3. Wie hoch war die Mängelquote bei den überprüften Schultafeln?
4. Wie schnell wurden die Mängel behoben?
5. Welche Stelle führt die Inventarliste über die in den Schulen verwendeten Schultafelmodelle?
6. Wieviele Unfälle im Zusammenhang mit Schultafeln gab es in den Jahren 2012 – 2014?

Initiative: Johann Altmann (FW), weitere Fraktionsmitglieder: Dr. Otto Bertermann (FW), Richard Progl (BP), Tobias Ruff (ÖDP), Ursula Sabathil (FW)

¹ <http://publikationen.dguv.de/dguv/pdf/10002/si-8016.pdf>